

寅（虎）年の新年を迎えて

明けましておめでとうございます。冬休みはいかがお過ごしでしたでしょうか。お天気がよく、よく晴れてあたたかい今年のお正月でした。きっと、ご家族で過ごす時間も多くとれたことと思います。新年の喜びを、3学期の意欲へと高めていきたいものです。今年もつばさ教室へのご支援、ご協力をよろしくお願いたします。

さて、1年の最後の学期、3学期がスタートしました。港区小中学校の授業日としては50日と短い学期ですが、この1年間のまとめのときです。そして、進級・卒業へ向けて次のステップへの心構えをしていく時期です。つばさ教室でも、同様にして新たな心の育成にはげみます。子どもたちに良い春を迎えてほしいと思います。

令和4年、2022年は寅（とら）年です。干支（えと）の十二支（じゅうにし）では3番目です。「寅（とら）」は「蟻（いん）『動く』の意味」で、春が来て草木が生まれる状態を表しているといわれています。動物の「虎」は覚えやすくするために後になってつけられたそうです。そうはいつても、昭和の頃からの球団名や、ヒーローの名前に使われる「虎」の強さ、凄みを感じるものです。

虎は、人にとっては怖い存在ですが「虎視眈々」といわれるように、頭もよく餌のあるところを上手に見つけ、じっと待って確実にとらえる行動力が、賢さ、たくましさ、向上心の象徴に置き換えられると思います。つばさ教室の子どもたちにも虎の強さ、賢さに少しでもあやかり、今年も元気で、たくましく、向上心をもった1年を送ってほしいと願います。

つばさ教室では、今年も一人ひとりの子どもとの対話を大切に、課題に向き合い、支援していきます。家庭・学校との連携も、一層密にして進めていきますのでご協力よろしくお願いたします。

4月から生活が大きく変わる子どもたちがたくさんいるはず。その準備として今から規則正しい健康的な生活を、少しずつでもよくなるよう努力し、自信をもって生活していけるようにご家庭でも見守っていただきますようお願いいたします。

さつまいも調理をしました

12月2日(木)に「スイートポテト作り」をしました。10月20日(水)のさつまいも掘りで収穫した芋をとっておいて使いました。感染症対策に十分に配慮しながら久しぶりの調理実習を楽しみ、しっとり美味しいスイートポテトができました。電子レンジを使い簡単にできるスイートポテトです。ご家庭でも是非作ってみてくださいね。



楽しく過ごしました

12月22日(水)に「読み聞かせの会」と「クリスマスアレンジメント作り」を行いました。

(1)「読み聞かせの会」は教育センターに勤務されている学校図書館支援アドバイザーの小川真紀子先生に絵本の読み聞かせをしていただきました。読んでいただいた絵本は、次の二冊です。

◎「トラのじゅうたんになりたかったトラ」(ジェラルド・ローズ文・絵 ふしみみさを訳作)と

◎「クリスマスにくつしたをさげるわけ」(間所ひさこ・作 ふりやかよこ・絵)の2冊の絵本です。

参加した児童・生徒から、感想の言葉がありました。

「^{じゅうたん}絨毯になろうとしたトラが、王を守るために泥棒に向かって大きな声で吠えて、皆が幸せになってよかったです。」「クリスマスに靴下を掛けておくのは、初めに金貨が入ってしまっていたからということがわかりました。とても面白く感じました。」



(2)「クリスマスアレンジメント作り」は教育センターの篠原優子指導主事が教えてくださいました。

ドライフラワー・小さな植木鉢、ビーズ、綿、プリザーブドフラワー等を材料にして小さなフラワーポットを作りました。小さなもので、飾り付けるのも難しそうでしたが、できあがったときには参加の子どもたちはとてもうれしそうでした。

家のどこに飾るか楽しみだという声が聞かれました。

季節の行事に関わる内容で喜びもひとしおでした。



書道体験をしました

12月23日(木)に講師に平石益代先生をお招きして、書道体験を実施しました。昨今は毛筆に親しむ機会が少なくなっている子どもたちが多いと思います。参加した児童・生徒もほとんどが筆を持つことの少ない子どもたちでした。それでも平石先生の熱心なご指導のなか、書初めの課題に取り組み、心を落ち着かせ集中して、真剣に取り組むことができました。たくさん練習していくうちにどんどん良い字が書けるようになりました。

日本のならわしでは、1月2日に書初めをします。字が上手になるようにという願いが込められているとことです。地域によっては、小正月(十五日)に松飾やしめ縄などと一緒に持ち寄りどんど焼きの火で焼き、その燃えかけが空中に高く上がると字が上手になると言われています。書道や書初めの意味や志を学び好きになってほしいです。

3学期が始まり、各学校、学級に提出された書き初めが、友人の作品と共に掲示されることが楽しみです。つばさ教室においても、皆の作品を掲示しています。見ていただければ幸いです。



==== 1月の予定 ====

外国語活動

12日(水) 11:00~12:00

19日(水) 11:00~12:00

26日(水) 11:00~12:00

つばさ連絡会

12日(水)~17日(月) 在籍校の先生方が来室されます。

体育活動

13日(木)、18日(火)、20日(木)、25日(火)、27日(木)

みなと図書館訪問

14日(金) みなと図書館へ行き、本を借りてきます。

保護者講演会・職員研修会

19日(水)『思春期の子どもとのつき合い方』という演題で久持修先生より講演をしてもらいます。この日は児童・生徒の最終退室が13:00になります。

防災の取り組み

20日(木) 芝消防署の方を招いてAEDの講習をしていただきます。